

ぎゅうぎゅう通信

第13号

発行者 神奈川県立中央農業高等学校 酪農部

はじめました2026年！酪農部の抱負

皆さんこんにちは！！中央農業高校酪農部です！！あけましておめでとうございます！！今年の酪農部の抱負は、酪農教育ファームやその他の行事などに力を入れて、牛たちが元気に過ごせるように、普段している作業をより頑張っていこうと思います。



酪農部の日々の活動について

今回は酪農部の私達の日々の作業の紹介をして行きたいと思います！朝の部活は午前8時から、夕方の部活は午後4時から始まります。部活が始まる時間になるとその日の代表（主に部長、副部長）を中心に今日の作業内容などの確認を行うミーティングを行います。ミーティングが終わり次第、部員は皆牛舎に向かい、まずは牛舎二階にある日々の作業の記録を残してある「日誌」を確認し、前日行った作業内容、牛の体調、様子を確認します。この確認が終わると部員はそれぞれの作業に別れます。

ここからは酪農部で日々行っている具体的な作業の一例を紹介します！！

除糞

牛たちが普段暮らす放牧場や、牛舎内にある糞を掃除する作業です。放牧場では、落ちている糞を一輪車に乗せ、「堆肥舎」へ運びます。堆肥舎に糞を運んだ後、一輪車とスコップを動力噴霧器という高圧洗浄機のようなもので洗います。その後片づけて作業終了です！

搾乳

搾乳は「搾乳ロボット」というものを使って行っています。搾乳を始める前の作業として「ソックスフィルター」という、異物混入を防ぐ濾過布を交換します。交換した後に搾乳を行っていきます。搾乳は一頭ずつを行い、搾乳中は常に部員が見守っているので牛たちも安心です！！

全頭搾乳が終わると、デッキブラシを使い、搾乳ロボットを掃除して搾乳は終了です！！

給餌

牛たちにご飯を与える作業です。牛たちに給与する餌の種類、量が書いてあるので部員はそれを確認し給餌を行います！牛たちがある程度草を食べたところで穀物が配合された栄養価の高い「濃厚飼料」というものの給与を行います。家畜の種類や成長段階に合わせて必要な栄養分を補給し、健康維持、品質向上を図ることを目的としています！



その他活動について

酪農部では地域との交流を深めるために、「酪農教育ファーム」というイベントを行っています。主に牛たちの餌やり体験や、乳搾り体験、ふれあい体験などを実施しています！

学校内のイベントの他、外部イベントなどにも参加しています。最近では6月1日に平塚花菜ガーデンで行われた「牛乳の日イベント」に参加しました！来場者数は300名を超える大反響イベントとなりました！酪農部員も楽しみながらイベントを盛り上げることができました！！

最後に

私達酪農部員は日々このように牛たちと向き合い、作業に取り組んでいます！また今回紹介した作業内容の他にも作業はあるのですが、主要な作業ではないため割愛させていただきました。他にも部員内でクリスマス会なども行っていて、日々の作業意欲向上、仲が深まるなどということにつながっています！！

以上、新年のご挨拶及び酪農部の紹介でした！！今後とも酪農部をよろしくお願い致します！

和牛甲子園について

今回は、1月15・16日に開催される和牛甲子園について紹介したいと思います。和牛甲子園とは、和牛を飼育する全国の農業高校の生徒が、日ごろの和牛飼育の取り組みを発表するとともに、肉質を競い合う大会です。取組評価部門と枝肉評価部門があり中農酪農部は過去5回出場しています。そして今年も後述の菊丸とともに出場します！次号のぎゅうぎゅう通信で大会報告を行いたいと思います！



↑和牛甲子園HPはこちら

肉牛紹介

続いて、本校で飼育している3頭の肉牛について紹介します！

菊丸

菊丸くんは、2023年6月28日生まれの黒毛和種の男の子です。性格はマイペースでとっても優しいです！チャームポイントは毛！くるくるしていて、まるでパーマをかけているみたいです。

しかし、菊丸くんは今回の和牛甲子園に出品するため1月14日頃に出荷となってしまいます…。残り僅かな時間ですが全力でかわいがってあげたいです！



叙叙(じょじょ)

叙叙くんは2024年6月22日生まれの黒毛和種の男の子です。お母さんはジャージー種のジャジャちゃん。受精卵移植という技術で生まれたので、お母さんとは違う品種です。ちょっとビビりなところがありますが、鳴き声が独特でとても可愛いです！また、叙叙くんは来年度の和牛甲子園に出品予定です。



ごまみそ

ごまみそちゃんは2024年1月26日生まれの女の子で三元牛といって三品種の和牛を掛け合わせた、ちょっと珍しい牛さんです！性格は気が強いところがありますが、人が近づくと寄ってきてくれるなど人懐っこい一面もあります！

そして、来年の秋輝祭でお肉として販売するので、ぜひ皆さんも食べに来てください！



↑鼻で挨拶？



↑爆睡中 😴



↑仲良くお昼寝タイム 😊



↑撫でてアピール 😍

こんな感じでみんな仲良くゆったり生活しています！見た目が似ていて見分けが難しいですが、よく観察すると分かるので、上の写真の子が3頭のうちのどの子なのか考えてみて下さい！！答えは次号！